

しんじょう

2017.03.21
すさき・かわうそ
クラブ会報
—No.20—
発行：すさき・
かわうそクラ
ブ事務局



平成28年度

すさき野外博物館



さわってみよう！ヘビ・カエル

9月17日（土）今年度初
屋内での野外博物館を開催し
ました。ヘビ、カエルに直接
触れるため、定員15名の枠は
すぐに埋まり、参加者の子ど
も達からワイワイと声が聞こ
える楽しい会となりました。
はじめに四国自然史科学研
究センター谷地森先生が連れ
てきたカエル、ヘビについて
それぞれ説明がありました。
「小さいカエルは人の手で触
ると体温が熱く弱ってしまう
ため、できる限り触らないこ



と。カエルは口からではなく
お腹から水を吸い、動いてい
る生きものしか食べない。ヤ
マガシというヘビは舌のほ
かに背中にも毒があり、それ
は毒を持っていくヒキガエル
を食べ、そこから得た毒」と
興味をひく話がありました。
先生の説明を受けたあと、
実際にヒキガエルに触り、ケ
ースの中にミミズを入れ、そ
れを捕まえて食べる姿を観察
しました。ミミズを捕まえる
瞬間、俊敏に動きダイナミッ
クに食事をするヒキガエルの
姿に子ども達は少し驚いてい
たようでした。
続いてシマヘビに触り、初
めての感触に子ども達も保護
者も声をあげて喜んでいまし
た。

アンケートでは、「普段触る
ことができないので楽しかつ
た」「子どもが興味深そうに楽
しく過ごせていてよかった」
という声をいただき、今後定
期的に屋内で生きものにさわ
れる観察会の実施を検討した
と思います。



渡りゆく冬鳥

1月21日（土）子育てを
終え、秋に北から渡って来て
日本で冬を越す冬鳥「カモ」
の観察を行いました。当初観
察場所は道の駅すさきの予定
でしたが、今年は全くカモを
見かけないということで、
桐間池で観察を行いました。
桐間池にはカルガモ、コガ
モ、ヒドリガモ、オカエシガ
モなど数種類のカモがあり、
先生から「須崎市でよく見ら
れるのは淡水ガモで海水ガモ
と違って潜らないため、足が
体の真ん中にある」と説明が
ありました。また、「一緒に行
動しているカモは家族なのか



か」という質問には「カモは
ほとんどが夫婦で行動してお
り、家族に見えるのはペアの
集まり」と回答がありました。

H29年度も野外博物
館を開催予定です。須崎
市ホームページにてお知
らせしますのでぜひお越
しく下さい。
【予定】
①磯の生きもの
②ホタルとカエルのタペ
③観察カメラを鳴無神社
に設置
④カメラに映ったものを
確認、学習





ゆるキャラGP1位! 応援ありがとうございました!

須崎市、高知市で優勝パレードを行いました！しんじょう君はこれからも須崎市、高知県のPRに努めますので、引き続き応援よろしくお願いしますー



2月下旬から見ごろを迎えた雪割り桜。今年も桑田山をきれいなピンク色に染めました。地元の若者団体BOKKEN「主催のイベント「夜桜キャンドルナイト」には多くの方が訪れ、昼間とは違った景色を楽しんでいました。
例年、2月下旬～3月上旬が見ごろとなっております。みなさま、今後機会がありましたらぜひお越しください。



今年も満開！
桑田山の雪割り桜

ホノルル出張一☆

3/11～12 に開催されたホノルルフェスティバルにて、須崎市をPR！ステージではしんじょう君がフラダンスを披露し、ブースでは現地の方を対象に、特産品葉にんにくのぬた・からすみ等の試食を実施し、反応を調査してきました。



ワイキキでアロハのポーズを決めるしんじょう君。(ヒルトンハワイアンヴィレッジのプールにて) ←

